

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 11 DE ENERO DE 1906

NÚMERO 1074

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica
21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina.

Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. m 1

A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra.

Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & &—San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATIE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Pañolones de burato, legítimos de la China, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascua; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres á \$ 7.50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteados para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es costumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt.

AVISO

Del 1º de enero próximo en adelante, se alquilan dos de las preciosas casas de propiedad de doña Julia A. de Núñez, recientemente construídas en la Avenida Central, contiguas á la casa del Licenciado don José Vargas M. Estas casas disponen de todas las comodidades apetecibles y son propias para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con ADOLFO CAÑAS. Diciembre 20. 8v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

20 VISTAS al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

¿Existe la Unión Republicana?

Declaraciones importantes

ACTITUD DEL PARTIDO DEL PUEBLO

Es lógica dicha actitud

Con el epígrafe de "Eso es", publica en su último número "El Mundo", á cuyo frente se halla persona que indudablemente conoce el modo de pensar del Jefe del Partido del Pueblo, el artículo editorial que sigue, el cual aclara la situación política por la que atravesamos. El artículo es sobrio en palabra, abundante en declaraciones importantes y se basa en lógica sólida, como que no hace otra cosa que "retorcerles" sus argumentos á los otros dos partidos de la fusión. He aquí lo que escribe el autorizado órgano zúñiguista:

"¿Por quién votamos? Nuestro estimado colega "La República" ha puesto la cosa en su lugar. Es preciso aclarar la incógnita. Los que dicen que la actitud del Partido del Pueblo viene á favorecer de una manera directa al Partido Nacional, bien pudieran dar el nombre del candidato por quien ha de votar la Unión Republicana.

¿Por qué les ha afectado tanto la resolución del Partido del Pueblo, si los otros observan la misma conducta, si las otras agrupaciones sólo han pensado en que á su jefe lo hiciera vencer la decantada Unión Republicana?

Don Tobías Zúñiga ha dejado la posición oficial que tenía, se ha expuesto á una lucha en la cual no todos los enemigos eran decerter, ha gastado gran parte de sus haberes en una ruda campaña electoral, en la cual el mismo Gobierno fué su enemigo, renunció su propia candidatura cuando pidió un nombre á los señores Fernández y Soto, no ha dejado un momento de luchar por los ideales, y cuando el Partido fundado sólo para hacerlo triunfar á él, resuelve que sólo por él votará, hay quien habla de traición y de volar el voto. Tan traidor es el zúñiguista que vota por don Tobías como el fernandista que vota por don Máximo. ¿Por quién hay que votar para no ser traidor? Por la Unión Republicana, dicen unos, ¿y cuál es el candidato de la Unión Republicana? No se pudieron ni siquiera reunir don Bernardo y don Máximo para designarlo y ahora venimos con que no hay que votar el voto.

Hablemos claro: La Unión Republicana fué un anhelo popular, un deseo de la parte de la Nación que no quiere imposiciones; pero las electorales no están preparadas para hacerla triunfar; decimos mal, sólo una electoral, bien mandada por su jefe, estuvo dispuesta á votar por cualquiera de los tres: esa fué la electoral del Partido del Pueblo, pero las otras han recibido indicaciones de votar sólo por su candidato. Lo prueban la decisión de la directiva sotista de esta capital de no entrar en la Unión Republicana, sino con la base de que fuera don Bernardo el candidato, y la circular del 7 de noviembre del Licdo. Fernández, en la cual se dice que la función patriótica que queda á zúñiguistas y sotistas es votar por él, eso sin resolverse nada de candidatura. Digan ahora si un elector fernandista votaría por don Tobías después de esa circular. ¿O es que pensaron que la Unión que concibió el pueblo era para favorecer determinado círculo y determinados intereses?

Nada debemos á nadie, estamos todos en igualdad de circunstancias, y el Partido del Pueblo que se fundó para hacer triunfar una idea, la cual está representada en don Tobías, votará por él, porque como antes dijimos, no le tenemos miedo á la derrota.

No será esta la última campaña del Partido del Pueblo, puesto que así con muchísima honra de la jornada que Costa Rica acaba de presenciar."

De Santa Cruz

— GUANACASTE —

Dio. 24.—Actualmente se notan grandes preparativos para las fiestas cívicas de este cantón, para cuyo efecto la municipalidad ha designado los días 22, 23 y 24 del mes entrante.

Aunque ha habido sus dificultades para el nombramiento de la comisión que dirigirá las fiestas, no dudamos que aceptarán galantemente los señores don Vicente Alvarez, don Miguel Velásquez, don Ananías Alvarez y los suplentes que para el caso nombró nuestra mu-

nicipalidad. El infrascrito hace saber, pues, á los guanacastecos y demás provincianos, que se prepara para echar una cana al aire y arriben á estos lugares á deponer su letargo en los tres días que de alegría holgorio gozaremos.

—En asamblea electoral de este cantón que se verificó el 8 del corriente mes para la elección del nuevo municipio, fueron electos por unanimidad de votos los señores don Víctor Bonilla, don Telésforo Ramírez y don Cleto Bonilla, para propietarios; don Juan Gutiérrez y don Dionisio Prado para suplentes; y para síndico don Antonio Castillo. No podemos más que congratularnos por tan acertado nombramiento, pues las personas que entran á integrar el nuevo ayuntamiento, son de criterio sano y amantes del progreso. Auguramos, pues, á los crucenños, que tendremos buenas y provechosas disposiciones de parte de la nueva Corporación Municipal.

—Se nos dice que el cura de Nicoya, Monseñor Echeverría, y el de aquí, señor Velsco, están llevando á cabo un litigio por terrenos de propiedad de la Iglesia de Nicoya. Según parece, proviene de los escándalos que á diario se suscitan en la cárcel de esta villa, y también por la complacencia indebida que se permite con varios reos. Sentimos la debilidad con que procede el señor Gutiérrez con los reos que están condenados á prisión.

—El 18 del corriente mes terminaron los exámenes en este circuito. Por referencias de la comisión examinadora, con respecto al resultado de los exámenes y de los maestros, ésta se muestran satisfechos por el éxito de su labor durante el año, pues dicha comisión, con la imparcialidad que le caracterizó, supo calificar de una manera conciente y justa el trabajo de los maestros.

—Hemos tenido el gusto de ver en esta villa á las inteligentes y aprovechadas alumnas del Colegio Superior de Señoritas, Sergia Ramírez, Clorinda Morales y Argentina Bonilla. Que puzen muy felices vacaciones al lado de sus estimables familias con nuestros fervientes deseos.—Corresponsal.

También la ambición rompe el saco

UN TIMO ORIGINAL

UN PATRIOTA CHASQUEADO

Lo que á continuación vamos á narrar tal vez lo encuentre alguien inverosímil, pero garantizamos su exactitud. El timo fué dado, y para no provocar sus leptibilidades, cambiamos el nombre del protagonista. El hecho, en el fondo, es rigurosamente verídico:

¡Por San Cugatú que la cosa tupe! Se ha levantado en este bendito San José una plaga de trabucadores ó timadores, por mil veces que cualquiera de las siete plagas que afligieron á Egipto.

Hace pocos días, uno de esos señores, de chistera, levita y zapatillas de charol, hizo un víctima á don Timoleón Sibaja, un pobre padre de familia, cargado de hijos y para peores males cesante hace cinco años.

Don Timoleón, aunque se las da de hombre experto, listo y político, no pasa de ser un alma de Dios, capaz de dejarse embucar por el primero que pasa por la calle.

Pero quítese á nuestro viejo de su dura testa la idea de que algún día llegará á ocupar un puesto preferente en la administración pública!

Eilo sería una empresa romana, porque está en sus trece en que su nombre pasará á la historia, como hombre público y benefactor de su patria.

Que don Timoleón está cesante no quiere decir que no cuente con sus ahorillos formados... de cualquiera manera, según afirman las malas lenguas.

Pues bien, el trabucador victimario llegó á saber lo de los ahorillos de don Timoleón, así como las ambiciones que destrozaban el alma de aquel buen señor y se preparó para la campaña.

Se hizo su íntimo amigo, le visitaba á diario, habiéndole generalmente de las probabilidades que tenía, dado su talento y buen nombre, de llegar no muy tardado el tiempo á colmar sus ardientes deseos; en fin, que en poco estuvo que volviera loco al pobre don Timoleón, quien poco á poco iba tragando el anzuelo.

Y llegó el momento de dar el golpe. El trabucador prepara sus fuegos y con paso firme se dirige á casa de don Timoleón.

—Amigo mío—le dice el timador á la víctima,—he llegado á feliz momento de emprender nuestra campaña, para que Ud. colme sus muy justas ambiciones.

—¿Cómo?—preguntóle don Timoleón abriendo desmesuradamente sus pequeños y vidriosos ojos, cual si se tratara del descubrimiento de un tesoro.

—Según informes que tengo—agrega el timador—ha dimiuido, no sé por qué motivo, el

ministro X. y entre los hombres de reconocido patriotismo y carácter firme se busca al que le debe reemplazar, y es claro, no se ha necesitado de un Diógenes para que tanto los del gobierno como el público hayan fijado los ojos en Ud.

—No, amigo, Ud. se burla de mí.....
—Con esa duda me ofende Ud., amigo don Timoleón.

—¿Pero... ¿caso le han dicho á Ud...?
—Que la cosa es un hecho. No omito decirle que en todos los círculos políticos y sociales que he visitado se comenta la cosa favorablemente á U.

—¿Ay, amigo! Ya veo que se hace justicia en la tierra!

—Nunca he dudado de su triunfo de Ud., don Timoleón. Pero....

—¿Tiene sus peros el asunto?

—Sí señor. Para que el golpe no se pueda frustrar se hace necesario hacerlo público por medio de la prensa. Hablaré con mis amigos, los periodistas, me escribiré unos cuantos artículos, cimentaré la idea en la opinión pública y luego, por más intrigas que se presenten, ya el gobierno no podrá retroceder en su nombramiento de Ud. Pero como Ud. comprenderá, estimado don Timoleón, se hace necesario "grasa" para que esa rueda, que llaman periodismo, gire con facilidad. Es decir, necesito algunos "fondillos" y como yo, bien lo sabe Ud., me encuentro por ahora un tanto escaso.... sin que desearia tener para probarle á Ud. que por su causa sería capaz de dar hasta la camisa.

—Cuenta Ud. con ese dinero y haga, haga la campaña.

El timador recibe de manos de su víctima \$ 400 00, desapareciendo con ellos, con la promesa de que la campaña por la prensa se haría inmediatamente.

En resumen, que todo no pasó de ser un timo bien pensado y mejor ejecutado, que ha vuelto casi demente al bueno de don Timoleón, quien exclama, cada vez que se le pregunta por la realización de sus sueños ideales:

¡Ah amigo! Mi reino no es de este mundo.

De Santa Bárbara de Heredia

Enero 7.—Han sido designados los días 21, 22 y 23 de este mes para la celebración de las fiestas cívicas del distrito de Jesús de este cantón.

—Este vecindario está sumamente satisfecho con el nombramiento de don Miguel Córdoba, como alcalde de este cantón.

—La junta de educación del distrito central ha quedado organizada así: presidente doctor don Manuel de las Cuevas; vicepresidente don José Alfaro Alfaro y secretario don Francisco Calvo Madrigal.

—Precedentes de Alajuela tuvimos el gusto de saludar á nuestros amigos don Luis Acosta y don Alberto Alfaro.

—Este pueblo está sumamente grato con el Supremo Gobierno, por la donación de mil colonos para la continuación de los trabajos de la iglesia de esta villa.

—La junta de iglesia de este cantón ha designado el día dos de febrero próximo para la celebración de un turno general en el centro de esta villa, para con su producto proceder á varios trabajos de suma necesidad en la Iglesia.

—Esperamos que la nueva Municipalidad emprenderá trabajos de importancia y que no será como la del año próximo pasado. ¿Qué dirá de esto don Jesús, don José González, don Flor, don Pellón, don Juan Paicho, Monte Zuma, Cosita, Rul y otros más? Tengo mucho que hablar y si don Raúl no renuncia oírá lindezas.—Corresponsal.

De Aserri

Enero 9.—La nueva Municipalidad que ha de regir este año quedó instalada de la manera siguiente: presidente don Francisco Chinchilla, vicepresidente don Juan Zeledón y secretario don Isidro Valverde.

Ojalá que designara para la filarmonía de esta villa un maestro, para ver si los señores filarmónicos cambian de cilindro, pues nos tienen ya chicos con las mismas piezas todos los domingos.

—Ya se encuentra entre nosotros el nuevo alcalde que ha de tomar posesión muy pronto de su cargo.

—Ha sido nombrado para desempeñar el puesto de Jefe Político de este cantón don Isidro Valverde.

—Don Florentino Monge nos abandona, lo raremos su ausencia por largo tiempo, qué hemos de hacer....!

—La recolección de nuestro grano de oro ya principió, pero la cosecha es muy poca y el precio que se paga no es bueno.

—Los vagos frecuentan los establecimientos día á día, y la señora policía se hace de la vista gorda.—Armando.

Notas de Liberia

Diciembre, 27.—Se encuentra bien reformado en su mayor parte el camino carretero que conduce de esta ciudad á la república de Nicaragua.

—Contiguo al local que ocupó la escuela de adultos se encuentra una casa donde se juega al paro y pinta.

—El día de Navidad estuvo muy alegre. Con mucha concurrencia se verificó la pasada del Niño Jesús que aquí se acostumbra sacarlo en procesión de la iglesia de la Agonía á la parroquia, procesión que se verifica á las 12 de la noche, hora en que nace el Mesías. Hubo pastores y pastores y el ángel que anunció á éstos el nacimiento del divino infante. Fueron padrinos del Niño Juanito y Adelita Muñoz, hijos de don Juan Muñoz y de doña Teodora de Muñoz.

—Precedente de Santa Cruz se encuentra en ésta don Miguel Velázquez, visitador de escuelas del segundo circuito de esta provincia.

—También se encuentra en esta ciudad, precedente de su hacienda "Agua Fría", don Carlos Machado.

—Hemos sentido que no haya aceptado el puesto de juez de esta ciudad el distinguido caballero don Juan Felipe Picado.

—¿En qué quedaría el asunto Mercado de esta ciudad?

—El gobernador ó quien correspondía debe mandar á construir el muellecito de la Ballena, el cual se encuentra en pésimo estado y amenaza ruina.

—En el mismo estado se encuentra el muellecito de Bebedero. Ambos necesitan una reparación.—Corresponsal.

De Puntarenas

Preparativos para recibir al

Presidente de la República

Accidente desgraciado.—Nuevos reos

El viernes último tuvo reunión extraordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad, con motivo de la muy atenta nota recibida del señor Presidente de la República, en la cual acepta de buen agrado la invitación que le hiciera para que pase entre nosotros las fiestas cívicas que se verificarán á mediados del presente mes.

En la sesión aludida, el municipio, entre otras cosas, acordó:

Ir á encontrar en cuerpo, á la ciudad de Esparta y reiterarle su saludo; recibirlo aquí á la llegada del tren que lo conduzca y acompañarlo á la mansión que se le prepara dignamente; obsequiarlo con un espléndido banquete en el local de los baños públicos el día de su llegada y con un baile de gran tono en los salones municipales el día siguiente.

Al efecto, se han nombrado atinadamente las comisiones del caso y se ha autorizado plenamente al señor gobernador para girar contra la tesorería municipal por todos los gastos que tales festividades demandan.

Todo lo cual está pregonando que las fiestas próximas estarán régias, tanto como es posible entre nosotros.

—Hace pocos días una familia recién llegada de San Juan del Sur, fué á bañarse en el mar, en el lugar denominado La Punta.

Apenas habian principiado á entrar al agua cuando el jefe de la familia se sintió herido por una raya que le atravesó un pié con su fuerte aguijón. A los gritos desparvoridos que daba, acudieron algunas otras personas, que por ahí andaban.

Fué necesario llevarlo á su alojamiento en un carretón, y aún se encuentra sin poder dar paso y gastando muchas pesetas, cuando con una sola habría podido gozar en los Baños Municipales sin peligros de ningún género.

—Con destino al presidio de San Lucas pasaron los reos siguientes:

Lorenzo Sandí León, José Chaves Araya, Francisco Ulate Hernández, Rafael Hernández Acosta, Víctor Cordero, Matías Ramírez Cordero y Jovino Araya Rodríguez.

—La Municipalidad dispuso que todos los empleados municipales se tuvieran en calidad de interinos.—"El Pacífico".

CURACION RADICAL

DE LAS ALMORRANAS

O HEMORROIDES

Externas ó internas.

Sangrantes simples, Crónicas, Infarto.

CONGESTIÓN DE LAS

VENAS Y SUS COSECUENCIAS



Las almorranas ó hemorroides, son ocasionadas por la congestión de las vías circulatorias ó venas abdominales. Ocasiona tumores dolorosos y frecuentes hemorragias ó flujos de sangre, algunas veces una desfilación mucosa y picazón tormentosísima. Esa congestión ocasiona los tumores y estos se curan eficazmente con el verdadero unguento homeopático del doctor Lobb, para las almorranas, corrige la picazón, la ardencia y la inflamación de las partes afectadas, las grietas ó picuras, la ulceración y todos los padecimientos de las almorranas.—Precio \$ 1 00.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la sangre, es el mejor, el más inofensivo y eficaz que se conoce; imparte vitalidad y energía al organismo; enriqueciendo los globos sanguíneos; cura radicalmente la escorbuta, las erupciones de la piel, la eczema, las manchas faciales, la sepeza del rostro y de las manos, los barros y todas las afecciones ocasionadas por impureza ó debilidad de la sangre.—Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la TOS, cura positivamente, la tos de los resfriados, la de los bronquios, la de la edad avanzada; vivifica los pulmones y obra como un eficaz preservativo contra la tisis.—Precio 75 céntimos.

Pídase el manual del doctor Lobb, valiosísimo en el hogar, se envía y se proporciona gratis á solicitud.

Doctor H. W. LOBB—Número 329, 15 th Street, Philadelphia, Pa. U. S. A.

Atiendo confidencial y desinteresadamente, toda consulta que se me haga por correspondencia. Agentes generales en Costa Rica, señores Herman y Zeledón, Botica Francesa, San José. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías de la República y de todo el mundo.

Cablegramas

San Petersburgo, 9.—Anuncia La Gazette que Witte ha redactado los reglamentos para la ceremonia de abrir la Duma. Según éstos, el Czar jurará la constitución.

Londres, 9.—En el discurso que pronunció ayer en Watford, lord Rotschild, apoyó al candidato proteccionista. Thomas Frederick Halsey se anunció así mismo "freetrader" favoreciendo la negociación de los tratados de tarifa con las demás potencias, agregando que nunca ha ocultado que sea "freetrader", y su fuerte oposición contra los impuestos sobre los comestibles del pueblo. No entienda como en una isla situada tan peninsularmente como ésta, sea posible mantener las tarifas proteccionistas. Al mismo tiempo favorece la negociación. No emplea palabras de represalia.

Washington, 9.—Dentro de poco saldrán para Filipinas dos regimientos. El señor Kalm, diputado republicano por California, ha presentado al Congreso un proyecto para emplear la suma de 5 millones de dólares, para festejar el 25 de setiembre de 1913, cuarto centenario del descubrimiento del Pacífico, mediante una exposición internacional en San Francisco, donde la sociedad trata de reunir igual suma. Se propone una revista naval internacional.

Londres, 9.—Reavivase el proyecto para establecer un teléfono trans oceánico. Entrevistado Mr. Kemper, ingeniero inglés de telégrafos, dijo que se trabajaba en el sentido de alargar la distancia de las comunicaciones, pero hasta Nueva York será obra difícil á causa de la inducción.

Teóricamente, sin embargo, es posible. El nuevo parlamento se reunirá el 12 de febrero. Prevéase que la repertura real será inusitadamente brillante. La lucha electoral se reñidísima. Prevéase un parlamento democrático.

Berlin, 9.—El libro blanco (Weisbuck) compuesto de 36 documentos. La mayor parte se refiere á la actividad de los ministros de Francia y Alemania en Marruecos. Demuestra hasta dónde entró en la convención de Madrid. Se han reservado algunos documentos de naturaleza delicada, los cuales se publicarán si la discreción alemana es mal interpretada ó mal entendida. En los círculos oficiales alemanes no se cree que haya deseo de parte del Kaiser de abrir de nuevo la cuestión. Débese la publicación del Weisbuck á la parcialidad demostrada en el libro amarillo. Pronúciase sin fundamento el aserto de que Alemania tiene en proyecto el despacho al Mediterráneo de una división de cruceros. Se dice además que si fuera cierto, constituiría una prueba de las prácticas intenciones de Alemania, pues si tuviese recelo de un acontecimiento grave, no dividiría la flota.

Londres, 9.—El Times analiza y ridiculiza la carta de Rojstevsky. Publica las pruebas de que cuando se libró la batalla del mar del Japón se encontraba en Wei Hei Wei únicamente un crucero de segunda clase y un aviso inglés. Otro crucero hallábase en Shanghai. Fuera de estas naves, no había otra más cerca del punto de hostilidades que las que se hallaban en Hong Kong. Agrega el Times con justicia que suponiendo que la escuadra inglesa hubiese estado como dice Rojstevsky en Wei Hai Wei, nunca la hubiera elogiado como la elogia él, pues confiesa que la división entera de la armada inglesa era suficiente para aniquilar la potencia naval de Rusia.

—En algunos círculos exprésase ansiedad, por las relaciones franco alemanas. Francia se ha armado y moviliza secretamente. En la actualidad está en pié de guerra. Alemania también está bien preparada.

—Todo el país hallase en plena campaña electoral. Ambos partidos están debilitados á causa de discusiones internas. Los conservadores y unionistas liberales están en desacuerdo sobre la reforma de política fiscal propuesta por Chamberlain y los liberales sobre la cuestión de autonomía irlandesa.

Los electores de Durbín y Manchester no dejaban hablar á Chamberlain ó Balfour. La figura más prominente del momento es indudablemente John Burns, miembro obrero del gabinete liberal. Evidentemente John está nervioso respecto á su reelección por Battersea y ha cometido un error mayúsculo en la carta que dirige á los electores, pues entre otras cosas pide la abolición de la Cámara de los Lores y de toda autoridad hereditaria. Como la cabeza del sistema hereditario es la corona, la prensa acusa á Burns, de hablar sediciosamente, cosa que no luce en un ministro de esa misma corona, quien dentro de pocos días tendrá que asistir al besamanos en el palacio de Buckingham y servir de consejero privado del rey.

Facultad de Medicina

En la última sesión, celebrada en la noche del lunes, se acordó lo siguiente:

El señor Tesorero, doctor don J. Rucavado leyó el informe sobre el estado de caja. Fueron comisionados el señor Fiscal y el vocal doctor Fonseca Calvo para revisar las cuentas ó informar.

—Se procedió á la instalación de la nueva directiva que funcionará en el corriente año. Estando ausente el presidente nombrado tomó su puesto el primer vocal y éste dió posesión á los demás miembros.

—El fiscal nombrado se excusa por telegrama de no haber asistido á la sesión por encontrarse en Limón y avisa que acepta el cargo. Se dispuso que tome posesión tan pronto le sea posible.

—Se dispuso que las sesiones de la junta de gobierno se celebren todos los lunes á las 8 de la noche y las de la junta general en el segundo lunes de cada mes á la misma hora y en el local de costumbre.

—Se ordenó publicar en "La Gace-

ta Médica" el resumen de los trabajos clínicos de la casa de Maternidad durante el año 1905 presentados por el profesor doctor don Marcos Zúñiga.

A las diez de la noche terminó la sesión.

Don Cleto en Alajuela

El lunes próximo pasado estuvo en Alajuela el Lic don Cleto González Víquez. Como des le que se lanzó su candidatura es la primera vez que viene á esta ciudad el actual jefe del Partido Nacional, no fué óbice que su visita obedeciera á un asunto privado, para que su llegada fuera motivo de una entusiasta recepción.

Después de ser agasajado con esplendor en casa de don Procopio Arana—donde sus partidarios lo visitaron constantemente—regresó á la capital á las 2 p. m.

El Lic. González Víquez llevó una impresión gratísima de este pueblo, que fué donde germinó primeramente la idea de llevarlo al solio presidencial y donde cuenta con grandes simpatías.

Oficial

Se nombra á don Julián Quesada, Secretario de la Agencia Principal de Policía de Liberia, en lugar de don Pablo Villar, quien renunció el cargo.

Los temblores

en San Francisco de Cartago

— SE OYERON RETUMBOS —

Con fecha 3 del presente nos escribe nuestro corresponsal en esa localidad:

Empezábase á sentir la tranquilidad en el vecindario, pues los temblores ya no venían con tanta frecuencia ni se sentían tan fuertes, cuando esta madrugada á las 1 y 30 m. fuimos sorprendidos por un sacudimiento recio procedido de un retumbo espantoso.

Se ha notado aquí que algunos retumbos se oyen dentro del suelo con un sonido parecido al que produce un cuerpo pesado al caer en el agua de un pozo hondo. En Tobosi han notado lo mismo.

Algunas personas observaron también á cierta distancia y en un lugar alto, que en el momento del primer temblor de la noche del miércoles de la semana pasada se iluminó la atmósfera de este pueblo de modo que los edificios más altos podían verse.

El lunes 1º de enero llovió aquí durante media hora como á las 6 p. m.; se repitió ese fenómeno el día siguiente.

El aspecto del tiempo vá cambiando, pues los días y las noches ahora se sienten más frescas debido sin duda á la brisa que corre constantemente.

El señor Gobernador, don Nicolás Jiménez, acompañado de otros caballeros, visitó este barrio un día de estos; observó la necesidad en que se encuentra el vecindario y facilitó género suficiente para cubrir los sitios en donde está alojada la gente.

También el señor Cura estuvo entre nosotros lamentando las desgracias de este pueblo. Dispuso que no se celebraran funciones en los altares de adentro y aprobó el procedimiento de haber quitado las imágenes de sus nichos. Dijo, además, que había que formar un campanario provisional y que mientras tanto las campanas pueden permanecer en el ciprés donde las colocaron los vecinos el día que las descendieron de la torre.

Los locales escolares han quedado inhabitables, es decir, no podrán alojarse en ellos las escuelas, á no ser que se proceda cuanto antes á refaccionarlos.

Gente de la que aprovecha estas oportunidades para hacerse de lo ajeno, han andado empujando las puertas de las casas solas con la intención de asaltarlas; por suerte no han logrado su intento.

El Agente de Policía se ha portado muy bien en las presentes circunstancias.

El Mayordomo de la iglesia lo mismo.

No ha cesado de retumbar. Se siguen sintiendo temblores débiles.—Corresponsal.

Rifirafe josefino

Casimiro Fuentes, es el ser racional más desgraciado que pisa San José.

Es continuamente asediado por sus acreedores y con más de uno de ellos se ha visto á punto de romperse la crisma.

Llegó la escarlatina y la primera casa que visitó fué la suya; ocurriendo igual cosa con las paperas, trancazo, sarampión, en fin, con todas las pestes que han tenido el honor de visitarnos.

Para colmo de males se le presentó hace pocos meses un sobrino, que en forma de enfermedad contagiosa, contaminó á nuestro don Casimiro, del mal de la borrachera.

Desde ese día, la casa de nuestro feliz hombre se volvió un belén.

Antier noche, como de costumbre, llegó don Casimiro á su domicilio acompañado de su "mona", que ¡válgame Dios! Su sufrida costilla lo aguardaba impaciente porque le había ofrecido traerle ese día el dinero necesario para arreglarle al casero unas mensualidades atrasadas.

Verlo su esposa en aquel estado y subírsele la mosca á la nariz, todo fué uno. Se arma de un grueso palo y espera al taimado y libertino calzonudo. Cuando entró en la casa fué recibido con un golpe en la cabeza y otros varios en el cuerpo. Don Casimiro pidió á gritos socorro, creyendo que se trataba de ladrones ó asesinos, pero al darse cuenta de que todo era obra de su mujer, fué tanta la sorpresa que causó en su ánimo, que se le fué la mona, dando de trompadas á su agresora.

Al escándalo llegaron algunos vecinos, quienes impidieron una desgracia mayor.

Una hora más tarde marido y mujer hicieron las paces y parecen ser tan felices como el primer día de sus bodas.

Un tal Mauricio Meléndez, ejercía su profesión de industrial, prestidigitador, sin que nadie hasta ahora hubiera tocado para nada el santo de su nombre.

¡Qué feliz era Meléndez!
Pero la suerte no siempre es igual. A veces tiene sus quebrantos.

Para Meléndez fué antier el día más desgraciado de su vida.

Cuando se disponía á hacer desaparecer de la urna de un ventucho del Mercado un magnífico par de zapatos nuevos, una mano fuerte y tosca le aprisiona la nuca, haciéndole aflojar la presa y dar más ebullidos que un marrano al ser decapitado.

Pero esto no bastó para que la desgracia del prestidigitador fuera completa.

Un policía se hizo cargo de él, conduciéndolo preso al cuartel. ¡Sepa Dios la suerte que allí ha corrido el hábil y valiente muchacho!

Habrán melones, pero como Antonio Trujillos, no. Trujillos más que melón es una verdadera anona, muy capaz de dejarse embaucar por el más idiota, de todos los trabucadores que tranquilamente viven en esta ciudad.

Para prueba un botón.

Trujillo era ó es muy desgraciado.

Todo lo que hacía le salía al revés.

Fuó pulpero y el incendio de un vecino lo hizo quebrar. Se casó—la peor de las quiebras—y al mes se le fué su mujercita nada menos que con un maestro de escuela. Se dedicó después á trabajar en su oficio—la zapatería—y una noche le robaron cueros, hormas y no se lo llevaron á él, por milagro de Dios. En fin, que como Trujillo no existe otro igual como desgraciado.

¡Será mi signo!, se preguntaba cada vez que le ocurría algún requiebro de su mala estrella.

En la semana pasada se le presentó una vieja llamada Luisa Brenes, aconsejándole tomara algunos medicamentos porque con ellos recobraría su suerte y felicidad.

Trujillos no pestaneó ante las falsas profesías de la vieja y adoptó el sistema medicinal trazado por aquella mujer. Al segundo día de estar tomando tales y cuales polvos, unos amarillos, otros rojos y negros, se sintió enfermo, temiéndole recurrir á un médico, quien dijo que el mal de Trujillo eran síntomas de envenenamiento.

Al saber esto la vieja, puso tierras de por medio, desapareciendo de esta ciudad, no sin antes haberle robado á un enfermo \$40 00 en efectivo.

El envenenado se ha salvado, merced á los cuidados de la ciencia médica.

Impresiones de Puntarenas

I—Por simpatías, por habérsenos así suplicado, por cierto deber profesional, por merecerle el asunto y por ser ver-

dad, queremos, á vuela pluma, estampar aquí algunas de las impresiones recogidas en el bello y poético puerto de Puntarenas, durante los deliciosos días de ocio que pasamos allí, haciendo un paréntesis en nuestra cotidiana y molesta labor para mantener viva la curiosidad del público. Para pintar, mejor dicho, para cantar las bellezas que reúne Puntarenas, se necesitaría de un estro de que no nos ha dotado el cielo. Asentada en una verdadera lengua de tierra, bañada por el Norte extenso y tranquilo estero y por el Sur las ondas suaves y mansas del océano Pacífico, que van á morir muellemente sobre la ancha cinta de su playa, que constituye un hermoso paseo en las horas crepusculares de la tarde, cuando soplan las brisas marinas que con sus aires colores producen dulce amodorramiento, precursor de un sueño reparador y tranquilo.

La ciudad ocupa ancha área y los patios de las casas, espaciosos y extensos, forman verdaderos jardines, descubriendo en ellos el gentil y arrogante cocotero, que balancea sus gallardas palmas á merced del viento que juguetea con ellas produciendo suave y deleitosa música. Por el estilo existen otros numerosos árboles frutales, como el mango, de tupido copo, fruto exquisito y agradable y fresca sombra; el marañón, tan apetecido y buscado; el icaco, el guayabo, el almendro, el papaturro, etc.; y árboles y arbustos de penetrante aroma, como el resedá, el heliotropo, el jazmín. Todo es allí, en el reino vegetal, más fuerte, más penetrante y más sazonado, si se trata de frutas. El plátano es asombroso, por su tamaño y por su exquisito sabor. La yuca es más suave, blanda y sgradable. En productos de mar, un gastrónomo puede saciar el apetito con toda clase de peces y mariscos, excepto ostiones, no sabemos por qué.

En cuanto á salubridad, es perfecta. Con decir que en esta época no hay mosquitos está dicho todo. El del interior puede descansar de noche sin tomar ninguna precaución. La higiene es asimismo recomendable. La ciudad encuéntrase en perfecto estado de sanidad.

Se nota la acción de las autoridades urbanas. Todas las casas tienen ancho alero y los canales en el estado más perfecto, para evitar al caminante un baño del que no se libra ni con paraguas. En esto puede dar ejemplo á la capital, donde existe lamentable incuria al respecto. En fin, que Puntarenas, como lugar de residencia hoy por hoy para las gentes del interior y sobre todo de veraneo en esta época seca, es el mejor punto, para los que gustan de baños de mar y de positivo cambio de clima.

Ya nos ocuparemos de sus baños municipales, sobre los que no cabe exageración y de los que vienen haciéndose lenguas todos los que los conocen. Y para exordio, basta con lo anterior, pidiendo antes excusas al lector por el desorden en que irán saliendo estas impresiones. Las verteremos á la medida en que acudan á la mente. Y continuarán otro día.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILA

una casa por corto ó largo tiempo, con muebles. Situada en frente del Parque Nacional Dirigirse al H. oficina de EL NOTICIERO. En \$ 11. 15 v.

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Una gran innovación

Además del gran surtido renovado constantemente de Muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Cortinas, Papel para entapizar, Objetos para regalo, & c, se han introducido los siguientes ramos: "Grandes novedades" en telas para trajes de señoras y caballeros. Vinos genuinos, el afamado y conocido Chateau Beaumont Chateau Baret, Chablis y Macon.

Cervezas de las mejores marcas, Budweiser, Bass calidad extra, Pilsener, Baviera.

Conservas de Rodel y otras marcas de primera. Galletas, Vinagre, Aceite de oliva superior.

El mejor Whisky Escocés marca John Dewar & Son. Cognac fino bautizado "Federici", y gran surtido de puros y cigarrillos de la Habana de las más acreditadas marcas.

Se invita á la numerosa clientela que favorece este establecimiento á proveerse de los artículos mencionados, en la seguridad de que quedará complacida. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

RELOJ

En los últimos días del mes de diciembre se le perdió al señor don Juan de Dios Troyo, en Cartago, un magnífico reloj de oro, de campanilla. A la persona que lo presente á su dueño se le dará una buena gratificación. Enero 6. 10 v.

AVISO

En San Vicente, se alquila una casa, grande y cómoda, para numerosa familia, con gran parte de muebles; está en el lugar más céntrico del pueblo.

y reúne todas las condiciones higiénicas; se alquila por mucho ó poco tiempo. Entenderse con don Policarpo Umaña en San Vicente. Eulogio Soto. En \$ 4. 8 v.

AVISO NUEVO

Comisionado por don Federico Tinoco vendo en pequeños lotes para construir, el terreno que posee entre el Liceo, Plaza de Ganado y calle del Laberinto. Los precios serán de \$ 1.50 á \$ 2.50 la vara cuadrada, y la forma de pago en 60 mensualidades, con el 6 o/o de interés anual.—Carlos Vollo Tinoco. Enero 3. 10 v.

DEPOSITO DE MADERAS

Aviso que del 15 de enero en adelante quedará trasladado mi depósito de madera en el local que ocupaba la caballeriza de don Santiago Güell, frente á la del Gobierno.—Alberto González S. Enero 3. 10 v.

ESTABLECIMIENTO DE COMERCIO

Por no poder atenderlo personalmente se vende un buen establecimiento en esta ciudad, denominado "El Ocho de Mayo", compuesto de Pulpería, Licor y Billar. Enero 3. 8 v.

PINGUE NEGOCIO

Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, con puesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Frías á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informar á don José Andújar, frente á la casa de don Telésforo Alfaro. Dic. 22. 15 v.

NEGOCIO EN EL CAMPO

Vendo mi establecimiento de comercio situado en la mejor casa y punto de Aserri, y constante de vinatería, taquilla, tienda, pulpería y billar.—Carlos Centeno R.—Enero 5. 15 v. alt.

AVISO

En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. Es grande y muy cómoda. Informar á J. Vaillant en el Teatro Variedades. Dic. 27. 15 v.

MUEBLES

Vendo dos armarios muy útiles para tiendas en buen estado y muy baratos. Augusta v. de Luthmer. Enero 9. 6 v.

CRONICA

Sesión

Para la sesión de junta general á que fué ultimamente convocada la Facultad Técnica de la república, no asistieron los miembros necesarios para el quorum de ley. Por lo tanto, no hubo sesión.

Vinjeros

Para Puntarenas partirán hoy doña Victoria de Garrón, don Salustio Quiros, doña María Valverde de Castro, don Antonio Argüello, don Abel Arguedas, don Antonio Arguedas, don Rafael Valverde y familia y don Tobías Valverde. Ayer salieron para aquel mismo puerto don Amancio Sáenz y las señoritas Esquivel, hermanas del juez del crimen de aquella comarca.

Matrimonio

Ayer en la mañana tuvo lugar en la iglesia del Carmen el matrimonio de nuestro amigo don Domingo Monge, con una señorita de apellido Fallas. Fueron padrinos don Manuel Carrillo y señora y don Santiago Millet y señora. Felicidades á los nuevos esposos.

Viaje presidencial

El sábado próximo partirá para Puntarenas el señor Presidente de la República. Le acompañarán varias importantes personas de esta capital.

Vistas para hoy

Sala 1ª — Antonio Segura contra Melchor Leitón, á la 1 p. m.

Sala 2ª — Balbanera Castro Carvajal, estafa, á la 1 p. m.

Casación. — Carlos Miranda Quesada y otro, criminal, á las 2 p. m.

Debut

El viernes, es decir, mañana, será el debut de la compañía de animales sabios, prestidigitación, etc., etc. que acaba de llegar al país, en el Teatro de Variedades. Los programas para dicha función circularán probablemente hoy.

Entre el elemento animal que llegó anoche al teatro vimos diez caballitos pigmeos que el mayor no pasa de un metro de altura, varios monos, entre ellos uno que parece perro; cerdos, loros, perros, por fin algo así como el Arca de Noé.

Por los informes adquiridos, repetimos, que los trabajos que dicha empresa presentará al público son de notable ejecución.

Toros en Cartago

Para la corrida que se efectuará el domingo próximo en Cartago, á beneficio de la parroquia de aquella ciudad, se construirá un palco especial para la sociedad. Recordamos al público, que en dicha corrida se matará un toro, aquel que reúna mejores condiciones para ello. ¡A Cartago, pues!

Fiestas cívicas

En el distrito de Jesús de este cantón se celebrarán las fiestas cívicas del lugar, durante los días 21, 22 y 23 de este mes. Con tal motivo se hacen grandes preparativos, por lo que no es de dudar que estarán animadísimas y muy concurridas. Los señores don Juan Hernández y don Enrique Barbieri, instalarán en esos días fondas donde todos los visitantes encontrarán un servicio esmerado y bueno. También se preparan muy buenos juegos:

así es que se espera vengan de todas partes á gozar de esas fiestas que siempre han sido muy animadas y con mayor razón en éstas por haber más recuros y animación.

Don Miguel Herrera está preparando también una cantina bien surtida para atender debidamente al público durante los días de las fiestas.—Corresponsal 2º De Heredia

Hemos visto en esta capital al estimable caballero herediano don José Francisco Fonseca González.

—El concierto que doña Rosario Cordero tenía anunciado para el día 6 del mes en curso, se ha transferido para el mes de marzo próximo, por haberse presentado algunas dificultades.

Desamparados

El señor Jefe Político de ese cantón, tal vez por malos informes, redujo á prisión al honrado joven Ernesto Camacho por creerse que había herido intencionalmente un caballo de propiedad de don Robustiano Pérez, lo que dicho señor no es cierto.—Corresponsal.

Notas de Heredia

Continúan en estado de suma gravedad doña Lola Trejos de Solera y el Presbítero don Francisco Chaverri.

—Don Francisco González, apreciable caballero, mejoró ya de su enfermedad.

—El parque ha mejorado mucho bajo el cuidado de don Nicolás Rodríguez.

—Han partido para el campo las apreciables familias de don Juan María Solera, don Paulino Ortiz y don Ismael Quesada.

—Para Puntarenas salió también don Eusebio Chaverri, quien se hizo cargo de los juegos de pólvora durante las fiestas cívicas de aquel puerto.

Personal

Se encuentra gravemente enferma la adorable y bella señorita María Luisa Bonilla.

EL NOTICIERO hace votos por el completo restablecimiento de la distinguida enferma.

Convocatoria

El Vicepresidente de la Sociedad de Socorros Mútuos Italiana, convoca á asamblea general á los señores socios y demás miembros de la colonia, que tendrá lugar el día 14 del presente á las 2 p. m. en el local "Club Centro Italiano" genéricamente conocido por dicha Sociedad, con el fin de elegir la nueva directiva que ha de funcionar en el presente año, y dar curso á informes detallados del año próximo pasado. La directiva suplica calorosamente la buena voluntad de los socios y demás compatriotas de asistir á dicha reunión.—San José, enero 9 de 1906.—Arlodante Boschiai, Vicepresidente. 3 v.

Notas diversas

Últimamente el conocido jardinero don Octavio Loiza recibió varios paquetes conteniendo semillas de hermosas mistas de flores para su jardín, propias para bouquets, coronas, etc.

Los vecinos

de la Soledad piden con insistencia que sea colocado un nuevo buzón.

Leyes Usuales

Han principiado á circular los primeros tomos de esa interesante obra de que es autor el joven pasante en leyes don Francisco Rojas Flores.

Meritorio es el trabajo del señor Rojas Flores, tanto por su utilidad como por lo bien confeccionado.

Reciba el inteligente joven nuestro aplauso muy sincero.

Un angel más

El miércoles 3 del presente mes visitó el hogar del estimado amigo don Federico Quesada un nuevo retoño, una simpática niña que vendrá, no hay duda, á aumentar la alegría de sus padres.

Feliz viaje

El distinguido caballero don Miguel Obregón L. parte hoy con su familia á pasar una temporada en Puntarenas. Desémosle un agradable estada y que se divierta con las interesantes fiestas que allí se preparan.

Partida

Por parte para El Salvador, para hacerse cargo nuevamente del consulado de Costa Rica en aquella república, el apreciable caballero don Manuel de J. Jiménez.

Personals

Doña Rosalía Padilla v. de Muñoz tuvo antier un día de campo, allá en Curridabat. Distinguidas familias lo acompañaron.

Mañana

Don Ercole Canossa ofrece vender, en su afamado establecimiento El Sempione, situado en el mercado de esta ciudad, muchas novedades, que nuestros lectores verán anunciadas en el número de mañana. A comprar, pues.

MIGUEL MACAYA & Cía.

- FERRETERIA -

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6% DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 5. 1m. alt.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

— (MALA REAL INGLESA) —

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

Gran Fábrica de Fideos

— Uso Génova —

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Enero 1 m.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Dic. 16. 3m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 5 oro americano.
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

A los embarcadores de café

Avisamos á los señores embarcadores de café que los botes enviados por los vapores de esta Compañía, han sido entregados en Londres en perfecto buen estado, "VEINTITRES" días después de su embarque en Limón.

Les llamamos muy especialmente la atención á la conveniencia de efectuar sus envíos por esta LINEA, pues como el café se descarga en los muelles de Londres, los gastos de acarreo, etc., son más reducidos que cuando la descarga se hace en las estaciones de ferrocarril.

Sírvanse indicar en las guías que el café debe embarcarse por los vapores de esta Compañía, los que salen de Limón todos los jueves por la noche.—Elders & Fyffes (Shipping) Ltd. Dic. 28. 15v.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. 1m.

Carpinteros Se necesitan de dieciséis á veinticinco carpinteros para la mina Tres Amigos. Sueldo \$ 3.00 diarios y gastos de viaje de ida y vuelta. Entenderse con Carlos Wensel. 5v. Diciembre 27.

Tipografía de El Noticiero

Avisos económicos

LINEA ATLAS
Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio.
Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,
Agente General
San José, 7 de enero de 1906. 1 m

Vendo mi casa de baños, situada en Cartago, en las inmediaciones del Parque Jiménez y la Iglesia del Carmen, en buenas condiciones para el comprador. Entenderse en Cartago con el licenciado Rogelio Chacón y en esta capital con Victoriano Garro ó el infrascrito.—Santana Sojo Enero 4. 10 v.

Francisco Torres Fuentes. Abogado y Notario. 2ª Avenida, Casa nº 99 Puerto Limón. E. nero 4. 1m.

Vendo un álbum que contiene 1,700 sellos extranjeros, muy barato. Alberto Guerrero. Apartado de correo 138. San José; 4 de Enero. 10 v.

Única oportunidad. Se vende una acepilladora americana para madera, en perfecto estado. Arregla de 200 á 300 tablas al día, con una pequeña fuerza de 4 caballos. Acepilla hasta 24 pulgadas de ancho. Es adecuado para taller ó aserrador. Precio 350 colones. Puede verse en el "Aserrador de la Polvora". Enero 5. 10 v.

¡Atención! Se vende una casa muy céntrica, en esta ciudad. Valor 1,300 colones al contado. Tamaño aproximado 50 varas de frente por 7 de fondo. Informes en esta oficina ó en el establecimiento que fué de don Diego Chamorro. Enero 5. 1 m.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacure" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, Julio 17 de 1905. 3 m.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. junio 23

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.